

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 61	S0135/09	04.05.2009

zum/zur

A0065/09 Fraktion BfM

Bezeichnung

Straßenbahnhaltestelle Olvenstedt Krankenhaus

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister

12.05.2009

Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr

11.06.2009

Stadtrat

25.06.2009

In der Sitzung des Stadtrates am 26.03.2009 wurde die Überweisung des folgenden Antrages Antrag A 0065/09 – Straßenbahnhaltestelle Olvenstedt Krankenhaus – in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr beschlossen:

„Der Oberbürgermeister wird gebeten, in Abstimmung mit der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH dafür Sorge zu tragen, dass die Straßenbahnhaltestelle Olvenstedt Krankenhaus kurzfristig grundlegend saniert wird. Im Zusammenhang mit der Sanierung der Haltestelle sollte diese gleichzeitig in Städtisches Klinikum / Olvenstedt umbenannt werden. Der Antrag wird in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr überwiesen.“

Zum o.g. Antrag A 0065/09 gibt die Verwaltung folgende Stellungnahme ab:

Seitens des Städtischen Klinikums wurde der Wunsch, die ÖPNV-Anlagen im Bereich der Haltestelle der Linien 3, 4, 5 und 71 „Olvenstedt-Krankenhaus“ zu qualifizieren und die Haltestelle umzubenennen, bereits an die MVB GmbH herangetragen.

Zur Qualifizierung der Anlagen wird die MVB GmbH zeitnah einen Planungsauftrag auslösen und - soweit es finanziell möglich ist - im Jahr 2010 Verbesserungen im Haltestellenbereich vornehmen. Die geplanten Maßnahmen sollen insbesondere die Erneuerung der Warteflächen einschließlich der Integration von Blindenleittreppen, das Aufstellen neuer Wartehallen sowie die Neugestaltung der Überwege unter Berücksichtigung der Fußwegebeziehungen beinhalten.

Hierzu wurde seitens der MVB GmbH mit dem Bereich Technik des Städtischen Klinikums Kontakt aufgenommen und ein Informationsaustausch, ggf. bereits unter Einbeziehung der Planer, vereinbart. Außerdem wurde die Firma Ströer als Aufsteller und Eigentümer von Wartehallen informiert.

Die Umbenennung der Haltestelle wurde bereits geprüft und eine Änderung der Bezeichnung in „Städtisches Klinikum“ von der MVB GmbH bestätigt. Die Zielbeschilderung der Straßenbahn wird in „Olvenstedt / Klinikum“ geändert, die Bezeichnung „Olvenstedt“ als geografisches Ziel bleibt dadurch erhalten. Die Umbenennung einer Haltestelle verursacht erhebliche Kosten, weil alle Bestandteile der Fahrgastinformation wie z. B. Namensschilder der Haltestelle, Liniennetzplan und Ansagetexte in den Fahrzeugen angepasst werden müssen. Zur Minimierung dieser Kosten erfolgt die Umbenennung zum nächsten Fahrplanwechsel im IV. Quartal 2009.

Zusätzliche Kosten entstehen dann nur für die Umprogrammierung der elektronischen Haltestellenansagen und –anzeigen in den Fahrzeugen.

Eine weitere Beschlussfassung des Stadtrates zum o. g. Antrag erübrigt sich deshalb aus Sicht der Verwaltung.

Die Stellungnahme ist mit den MVB GmbH abgestimmt.

Dr. Scheidemann
Beigeordneter für Stadtentwicklung,
Bau und Verkehr